

Redacción, Administración y Talleres:
VILLARROEL, 91
Apartado de Correos número 442
Redacción... 36131
Administración... 31417
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Mes... 7.50 Ptas. | Sem... 45.00 Ptas.
Trim... 22.50 " | Año... 90.00 "

La Prensa

Miércoles, 22 de agosto de 1945

"NUESTRO ANTICOMUNISMO
NO HA SIDO UN CAPRICHOS,
SINO UNA NECESIDAD."
(FRANCO)
Precio del ejemplar: 25 céntimos

Año V - Barcelona - Número 1,319

DIARIO DE LA TARDE DE INFORMACION MUNDIAL

El día 31 se firmará el armisticio en Tokio

El Generalísimo, en la Exposición Agrícola de Padrón



I. El Jefe del Estado y el ministro de Marina visitan las instalaciones de la Exposición de Productos Agrícolas de Padrón. — II. Los ministros de Marina e Industria y Comercio, al salir del templo votivo de Padrón, después de efectuar la tradicional ofrenda del Mar. — (Fotos Cifra)

La ceremonia tendrá efecto a bordo de un navío yanqui, en la bahía Tomarán parte en la ocupación del país de catorce a diecisiete divisiones americanas

Lord Mountbatten insiste en pedir la capitulación del ejército nipón del Sur
MANILA, 22. — Radio Tokio dice que a los tres días de la llegada de Mac Arthur a la capital nipona, lo que está anunciado para el martes próximo, se firmará solemnemente la rendición a bordo de un barco de guerra yanqui, en la bahía de Tokio.
En la emisión japonesa se cita también la noticia de «Yomiuri Hochi» de que las primeras oleadas de tropas de ocupación tomarán tierra en la región de desembarco el jueves. Aunque los aterrizajes empezarán el domingo y los desembarcos el jueves. Aunque no hay confirmación aliada inmediata de las informaciones niponas, es posible que se basen en noticias llevadas a Tokio desde Manila por la misión oficial japonesa de rendición, que dirige el teniente general Tokushiro Kawabe.
Los aterrizajes serán, pues, seguidos de los desembarcos en la base naval de Yokosuka, e la entrada de la bahía; la ocupación de la región de Tokio estará terminada el 31 de agosto. Al día siguiente, otras fuerzas empezarán a aterrizar en el aeródromo de Kanoya, en la Prefectura de Kagoshima, extremo sur de Kiusiu, la isla más meridional del archipiélago japonés.
El Cuartel japonés ha pedido permiso por radio a Mac Arthur para usar aviones desarmados, con gallardetes rojos, para verlos asuntos urgentes de enlace, en relación con la prosecución de las necesidades de la rendición. Mac Arthur había prohibido todo vuelo de aparatos nipones sobre el archipiélago. — Efe.

El emperador del Manchukuo, prisionero de los rusos

El Generalísimo, complimentado por el ministro del Ejército
CORUNA, 22. — Procedente de Gijón, en donde se encuentra pasando unos días, llegó ayer al Pezo de Meirás el ministro del Ejército, teniente general don Fidel Dávila, que cumplimentó a S. E. el Jefe del Estado. — Cifra.

El Congreso Nacional de la Pesca pone fin a sus deliberaciones

VIGO, 22. — En su sesión matutina de hoy, el Congreso Nacional de la Pesca ha puesto fin a los temas y conclusiones del ciclo de industria, pasando inmediatamente a examinar las conclusiones propuestas por la Comisión encargada de estudiar las peticiones sobre zonas de pesqueros y bancos pesqueros.
A continuación, el secretario del Sindicato Nacional de la Pesca y vicepresidente del Consejo, expuso la ponencia tercera titulada «La consecución rápida del pescado», sobre la que el último tema a examinar en el Congreso constituye, dentro de las interesantes cuestiones ya tratadas, el más serio de los problemas sometidos a deliberación.
El índice de la ponencia es el siguiente: «Extensión de la legislación y conceptos generales; categorías profesionales en la pesca a la parte; enumeración y definición y clasificación de aprendizaje; despidos, jornada de trabajo, descansos y vacaciones; distribución de los beneficios y plusones; y gastos en las instalaciones de los pagos imputables a propietarios, armadores, tripulantes o pescadores; intervención obligatoria de los plusones, con fondos de reserva; condiciones de la pesca obtenida; previsión de accidentes de mar y de trabajo, e higiene.»
En torno a estas diez Bases abrió el Congreso una animada discusión, en la que la ponencia encierra considerable trascendencia social y económica. — Cifra.

La Conferencia de Manila se celebró "en mangas de camisa"

VIGO, 22. — La ciudad viguesa se dispone a vivir una jornada de intensa emoción patriótica, con motivo de la clausura del Congreso Nacional de la Pesca, que tendrá lugar mañana jueves, en el recinto de la Peña del Mar, y a la que asistirán altas autoridades, jerarquías y personalidades del Estado, entre las que figurarán los ministros del Ejército, Marina e Industria.
El solemne acto se celebrará a las diez de la noche en el salón de contratación de la nueva lonja, donde se han celebrado las deliberaciones del Congreso, y por la noche, se celebrará una comedia de gala en los salones de la Casa Consistorial, seguida de una gran fiesta también de gala que, ante la inseguridad del tiempo que ayer se advirtió, ha sido desplazada del recinto de la Peña del Mar a los salones del Club Náutico.
La animación es extraordinaria. Las instalaciones de la feria se hallan completamente terminadas, y destaca en ellas el pabellón de los sindicatos provinciales de pescadores, que hace algunos días en Nueva York, donde hay una nutrida colonia chilena. — Efe.

Los japoneses no mostraron emoción al leer las condiciones de Mac Arthur

MANILA, 22. (Servicio especial de crónicas Efe-United Press para La Prensa.) — Se van conociendo detalles acerca de la estancia de la Delegación japonesa que vino a conocer las condiciones de la rendición en la ciudad de Manila. La conferencia se desarrolló en dos sesiones. La primera comenzó a las nueve de la noche del domingo, y duró hasta las dos de la mañana del lunes. Los japoneses dedicaron la mayor parte de la noche a estudiar los documentos aliados. La sesión matutina de hoy comenzó a las 9.30, pero los japoneses se retiraron en más de una hora por no haberles sido posible leer antes la voluminosa documentación. La Delegación nipona llegó al Palacio de la Municipalidad de Manila a las 10.30 de la mañana. A la una en punto emprendieron el regreso al Japón en un avión que partió del campo de aviación de Nichols Field.
La Delegación japonesa pasó el Mañana 19 horas y 5 minutos. En la conferencia no se trataron cuestiones internacionales ni se hizo tampoco ninguna alusión a la bomba atómica, aun cuando uno de los oficiales japoneses había visto los daños causados en Hiroshima. Tampoco se habló de las razones por las que el Japón inició la guerra.
Mac Arthur no se entrevistó con los representantes nipones ya que el protocolo no exigía tal cosa. El almirante Nimitz estuvo representado por el comandante Sherman.
Los emisarios japoneses no reflejaron emoción alguna al leer las condiciones de Mac Arthur. — Cifra.

La U. N. R. R. A. decide ayudar a Italia y Austria

LONDRES, 22. — Por 31 votos contra 1, ha adoptado el Comité de la U. N. R. R. A., que viene reuniéndose en esta capital, desde hace bastantes días, la decisión de enviar ayuda a Italia y Austria, a propuesta de Norteamérica.
El único voto en contra fue el de la representación yugoslava. — Efe.

El político chileno hablará, si lo desea, en el Congreso

WASHINGTON, 22. — Será recibido con todos los honores, correspondientes a un jefe de Estado, el presidente de Chile, Ríos, quien visitará Estados Unidos en octubre próximo, como ya se ha anunciado.
Los altos funcionarios del Departamento de Estado acudirán a recibirle a Miami, y al llegar a Washington le dará la bienvenida el propio Truman, con los miembros del Gobierno, rindiéndole honores militares. En la Casa Blanca, le será ofrecida una comida de gala.
Se espera que cuando el Congreso vuelva a reunirse en septiembre, será invitado para que lo visite y pronuncie un discurso al ser el jefe de la Unión Panamericana celebrará una sesión especial en su honor y la Embajada de Chile está preparando una gran recepción.
Ríos será llevado también a Mount Vernon, donde depositará una corona ante la tumba del Soldado Desconocido, y visitará Annapolis. Asimismo se espera que hace algunos días en Nueva York, donde hay una nutrida colonia chilena. — Efe.

60.000 muertos y 100.000 heridos causó la bomba atómica en Hiroshima

LONDRES, 22. — Más de 60.000 personas perecieron y 100.000 resultaron gravemente heridas, como consecuencia de la explosión de la primera bomba atómica sobre Hiroshima, según comunica la Agencia Domei.
La segunda bomba, arrojada sobre Nagasaki, causó la muerte a 10.000 seres y heridas graves a 20.000 más. Estas cifras —añade Domei— están incompletas, ya que a diario mueren hombres, mujeres y niños de las quemaduras sufridas y todavía quedan miles de cadáveres sepultados entre los escombros.
En Hiroshima se quedaron sin albergue unas 200.000 personas y en Nagasaki, 90.000. — Efe.

Quisling declara que escribió al rey Haakon para evitar la guerra civil

OSLO, 22. — Al reanudarse la vista del proceso contra Quisling, el fiscal le preguntó si el pensamiento de formar un nuevo Gobierno se le había ocurrido cuando desempeñaba el cargo de ministro de Defensa. El acusado contestó que no podía recordarlo y al puntualizar el fiscal si no había ido en un coche elamado a las 11 de la tarde, Quisling dijo que creía haber sido durante la noche e insistió en que Scheidt estaba con él debido a que pretendían huir a los alemanes en sus procedimientos para hacerse cargo de todo el Gobierno.
A todas las preguntas concretas del fiscal puntualizando fechas y horas, tanto de las reuniones para formar un Gobierno como de las preguntas que acompañaban al acusado, éste insistió en la negativa y se escuchó en el oratorio.
Contestando a una pregunta del fiscal, Quisling dijo que envió un mensaje al rey instándole a que regresara a Oslo para impedir con su presencia una lucha sangrienta. Su primer intento —dijo— para establecer contacto con el monarca, fracasó; insistió por segunda vez, pero su mensaje no pudo penetrar en comunicación con el rey, y añadió que también trató de ponerse en comunicación con varias personalidades noruegas, incluso con el príncipe heredero, pero tampoco consiguió resultado satisfactorio alguno.
Quisling expone después que abandonó el Gabinete el día 15 de abril, por lo que los alemanes le dijeron que la guerra se convertiría en un asunto mucho más serio el día 15 de abril, y que el (Quisling) sería el responsable de lo que sucediera.
El fiscal dice entonces que Quisling abandonó el Gobierno porque los alemanes le dijeron que "o se marcha o restitene" (Pasa a la última página)

Mac Arthur llegará el próximo miércoles a Tokio

LONDRES, 22. — El general de los ejércitos, Mac Arthur, pisará tierra japonesa el próximo miércoles, en el aeródromo de Atsugi, al sudoeste de Tokio, después de la ocupación por tropas aliadas a través de los desembarcos por mar de la zona de la capital nipona, según comunica Radio Tokio. — Efe.

Fuerzas que tomarán parte en la ocupación

WASHINGTON, 22. — Entre 14 y 17 divisiones norteamericanas se calcula el número de fuerzas aliadas que se hallan en Filipinas y Okinawa, listas para tomar parte en la ocupación del Japón, en la primera fase de dicha operación, según se anuncia oficialmente. Más tarde, harán falta más divisiones. — Efe.

Recomendaciones a la población tukiota

SAN FRANCISCO, 22. — La población civil-japonesa de la zona de Tokio, donde desembarcarán las tropas norteamericanas ha sido prevenida por medio de proclamas, repartidas por el comandante militar aliado, para que se mantenga tranquila. Estas hojas han sido repartidas entre los habitantes de la península de Miura, entre la bahía de Sagami y Tokio, en cuyo lugar se encuentra la base naval de Yokosuka, donde el próximo domingo tendrá lugar un importante desembarco.
En las proclamas se dice: «Ha habido rumores de que existía la posibilidad de que la zona se convirtiera en un campo de batalla. Tales rumores son infundados. Hay que desplazarse de toda duda y temor. Tengan fe en las autoridades y obedezcan sus instrucciones. No se dejen guiar por noticias falsas.» — Efe.

Mensaje de Mountbatten al ejército nipón del sur

LONDRES, 22. — El almirante lord Louis Mountbatten ha enviado este noche un tercer mensaje por radio al mariscal, conde Teruchi, jefe del ejército nipón del Sur, mensaje que ha sido transmitido por la estación emisora de Nueva Delhi.
En el despacho se pide confirmación de que un miembro de la familia imperial le ha sido enviado por el Cuartel General Imperial nipón, como representante personal de Su Majestad Imperial. Al parecer, salió de Tokio el día 18 de agosto. El Cuartel General Imperial nipón ha informado que el propósito de dicho emisario era darle a conocer al conde Teruchi la orden imperial del 16 de agosto, de que todas las fuerzas japonesas debían cesar las hostilidades inmediatamente. Esa orden debe llegar a las primeras líneas del frente en seis días. «Por lo tanto, le pido — dice — que me confirme que todas las hostilidades de las fuerzas de tierra, mar y aire, en todas las zonas, cesarán el miércoles, 22 de agosto.» Termina el mensaje diciendo: «Su mensaje especial transmitido por Radio Saigón el 21 de agosto y referente a toda la negociación aliada que se aproxima a las islas Nicobar, será contestado tan pronto como su respuesta al presente mensaje sea recibida.» — Efe.

Los australianos participarán en la ocupación de Singapur

CAMBERA, 22. — El ministro Forde, ha manifestado que unos mil paracaidistas australianos participarán en la ocupación de Singapur, como representación de las fuerzas de Australia en la ocupación de las regiones en poder de los nipones. — Efe.

Alarma en Extremo Oriente

HOY llegan de Extremo Oriente noticias muy interesantes acerca del desarrollo de los acontecimientos en aquel vasto espacio, tan henchido de porvenir. La crisis interna china, lejos de resolverse, se agrava de hora en hora, inquietando seriamente a las Cancillerías.
Un fuerte ejército chino comunista, provisto de tanques y artillería y motorizado en parte, con abundante material procedente todo el tiempo, está avanzando a marcha forzada para ocupar Nanking, la capital histórica de la China de Chiang-Kai-Shek, donde residieron los organismos del Estado chino durante los primeros años de la guerra con los japoneses. Otras fuerzas comunistas han ocupado una vasta extensión de costa, inmediatamente al sur de Shanghai.
Chiang-Kai-Shek, apurando los consejos de la prudencia o quizá porque se sintió débil frente a las audiencias de sus rivales los generales soviéticos, vuelve a dirigirse mensajes de paz y de apelación al buen sentido, que por desgracia, caen en el vacío.
Mao-Tsé, generalísimo de las fuerzas chinas comunistas, es el último estallido de una cadena perfectamente homogénea que puede enumerarse así: Yennan-Mongolia-Turquistan Moscú, con sus correlativos nombres: huanos; Mao-Tsé-Blucher-Stalin.
Chiang-Kai-Shek se halla en cambio unido, por fuertes lazos de dependencia, al extremo de su eje que atraviesa el Océano Pacífico y termina en Washington, con prolongación efectiva sobre el Atlántico hasta Londres.
La existencia de ese ángulo en la realidad de los actuales hechos internacionales y las graves divergencias producidas en su vértice, constituyen elementos de perturbación que cimentan uno de los más vigorosos motivos de la futura guerra.
La ocupación del Imperio japonés por las fuerzas aliadas, que, como decíamos ayer, se iniciará el domingo próximo, tendrá por parte de los norteamericanos todo el brillo y desarrollo táctico de una vasta operación militar de desembarco. Grandes fuerzas aerotransportadas, provistas de secciones de paracaidistas, descenderán sobre los aeródromos y puntos elegidos de la costa con objeto de establecer cabezas de puente y depósitos de abastecimiento, municiones, carburantes y material de los servicios del ejército. Grandes y numerosas unidades de transporte naval acercarán a tierra el grueso de los contingentes destinados a consumar las operaciones, y si es preciso recibirán el apoyo de los fuegos de la escuadra encargada de proteger el normal desarrollo de las maniobras.
En desarrollo y ocho horas tienen que quedar terminadas todas las fases del desembarco y resueltos los problemas que presente su ejecución.
En la tercera jornada se producirá la llegada a tierra del general Mac Arthur, al frente de su Estado Mayor y personalidades encargadas de asistir, en representación de las Naciones Unidas, a la firma del armisticio.



gran guerra mundial en las llanuras centrales de Europa.
Habrá durado, oficialmente la conflagración, por tanto, seis años justos consecutivos.
No la pinta del día, aunque de perfil trágico, es la que da el jefe del ejército ruso de Manchuria, al comunicar que ha caído en su poder el emperador del Manchukuo, Pu Yi, con todo el Gobierno. Este destronado monarca sufre por segunda vez las amarguras del destronamiento. La primera le ocurrió en Pekín en el año 1912, si no a la sazón emperador de China. El Dr. Sun-Yat-Sen, jefe de la revolución, le dio buen trato relativo, garantizándole la vida. Designado por los japoneses en 1934 emperador del Manchukuo, su nueva actuación como soberano sólo ha durado once años.
Esperemos a ver qué harán los rusos con él. Que en estos tiempos tormentosos, uno de los oficios más difíciles y arriesgados resulta que es el de rey...
F. BARATECH

